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第 1 回小松川中学校 統合準備委員会 議事録（要旨） 

  

【日 時】 

令和 2 年 10 月 29 日（木） 19：00～20：15 

【場 所】 

小松川第二中学校夜間学級仮設校舎 1階会議室 

 

【主な内容】 

１ 統合準備委員会について 

・令和 5年 4 月の小松川中学校の開校に向けて、検討すべき諸課題を協議していくため、統合準備委員会を

設置させていただいた。 

・検討内容として「校歌の検討」、「校章の検討」、「新学用品の検討と決定」、「統合校の教育内容」などにつ

いて協議を進めていく予定。 

 

２検討課題(案)について  

・検討していく課題の一覧表を作成した。今後、この表を使って進捗状況を管理していく。 

 

３ 諸課題の検討スケジュール(案)について 

・令和 2年度から 4 年度の諸課題の検討スケジュール案を提示。 

・優先検討課題として学用品・校歌・校章の「基本方針」を検討していく。 

 

【主な意見と回答】 

○学用品について 

・制服に関して、個人的にはセーラー服を残してほしいと考えている。異なる学生服が混在すると統率がと

れないのではないかという意見があったが、現在も季節の変わり目には制服の移行期間があり、必ずしも

同じ制服を着ていない期間もある。たとえ制服が異なっても、小松川中学校の生徒として立派に行動でき

るよう指導していただければいいと思う。 

 

・上履きは色さえ統一できればよい。紐靴かマジックテープかは大きな問題ではない。 

 

・制服にエンブレムや校章を入れるなら、校章の話も進めなければならない。 

 

・学用品の切り替えが前倒しできるものがあるならば、前倒ししていくべきだと思う。 

 

・令和 5 年 4 月にみんな同じ制服を着ていた方が見栄えはよく、一体感があるが、3 年生は 1 年間、2 年生

は 2 年間しか着られないことはもったいない。制服は着るのは生徒なので、会議の意見のみでなく、生徒

の意見を聞いてほしい。 

 

・制服については、性の多様性を考えなければならない。「男子標準服」、「女子標準服」という表現はもう

厳しい。以前いた学校ではスカートとスラックスが選択できた。 
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時代の流れを考えながら進める必要がある。 
⇒区内の校長先生にも協議していただいているのが実情である。スラックス型の制服を導入している学校

が既に 2校ほど出てきているが、制服は学校・地域・保護者で決めていただきたいと思っている。保護者

の方には学校を通してこのよう話題が出ていることを広めていき、その学校にあった制服は決めていっ

ていただければと思う。〔事務局〕 

 

○校歌・校章について 

・校歌・校章については生徒にデザインを公募して選定したり、校歌も入れたいフレーズを募集したり、自

分たちが学校の開校に関わったという満足感を与えたい。できる範囲で生徒・保護者・地域の意見を吸い

上げて進めたい。 

 

○学校運営について 

・私が統合に向けて考えているのは、来年度入学してくる子どもたちが 3年生に進級したときの進路指導の

際、それまでの一中と三中のやり方がある中で、出身学校によって有利不利が出ないように、1 年生から

使用する教材など、三中とすり合わせられればと考えている。 

 

・夜間学級は制服も体育着もないが、夜間学級の立場として考えなければならないこともある。夜間学級は

夕方から始まるので部活の時間と夜間学級の 1時間目が重なってしまう。昼間部の生徒・先生と夜間部の

生徒・先生が互いに遠慮しあうようなことがないように昼間部の生徒にとっても、夜間学級の生徒にとっ

てもより良い形になるように知恵を出していきたい。 

 

○学校部会について 

・これから教科や行事をすり合わせていく必要があると思うが、直近の二之江小と二之江三小の統合の流れ

が分かる資料を参考に頂きたい。 

⇒二之江小の例では、昨年度 4 月から両校の先生で会議を開催している。児童交流については学年毎の活動

も含めて行っている。また、その内容については「統合だより」を作成し、発信している。今年度はコロ

ナウイルスの影響で予定通り行えていないが、両校長先生を中心に対応している。〔事務局〕 

 

○PTA について 

・PTA 規約や進め方などをある程度示さないと、今後、役員を引き受けてくれないのではないか。今年度は

PTA 規約やルールの細かい認識や確認を先行して行い、そのうえで来年度の役員選定をしないといけない

と思っている。  

⇒PTA規約については教育委員会でルールを設けていないので、両校のPTAで決めていただいている。ただ、

各校で共通事項などあると思うので、情報収集して参考にお示しする。〔事務局〕 

 

・PTA 会費、繰越金、同窓会費などについてもすり合わせが必要である。生徒が卒業したときに小松川中学

校で卒業してよかったなと思ってもらえるだけでなく、PTA や同窓会も統合してよかったなと思ってもら

いたい。 

 


